



FALLECIÓ EL PADRE DE LA ALERGIA EN CUBA.

Profesor Rubén de los Ángeles Rodríguez Gavaldá.

Con profundo dolor despedimos hoy al médico altamente competente en su especialidad, de extraordinaria sensibilidad humana en su trato a pacientes, especialmente niños, a sus madres y familias, al hombre comprometido con su tiempo, al revolucionario comunista solidario con todos los pueblos del mundo.

Nacido el 17 de Octubre de 1914 en el barrio habanero de la Víbora, hijo de un veterano de la Guerra de Independencia, estudió bachillerato en el Instituto de La Habana y Medicina en la Universidad de La Habana, donde se graduó en 1941. Obtuvo plaza por concurso oposición en el Hospital Infantil Antituberculoso de La Habana y también laboró en la Quinta Dependientes, hoy Hospital Diez de Octubre. En 1955 cursa una residencia en Pediatría en EUA.

Al triunfo de la Revolución, asumió responsabilidades en el Colegio Médico hasta su disolución. En 1960, organizó el Servicio y el Laboratorio de Alergia e Inmunología en el Hospital William Soler, desempeñándose como Jefe del mismo desde su fundación hasta el año 2003.

Como resultado de la gran reforma universitaria 1962, al restablecerse la asignatura Historia de la Medicina fue uno de sus Profesores. En 1967 disfrutó de una beca del gobierno francés en el Instituto de Inmunobiología de París y a su regreso introdujo en Cuba los conocimientos básicos de Inmunología.

A lo largo de sus años de ejercicio profesional en el Hospital William Soler, formó un centenar de residentes en Alergología y contribuyó también con la formación de muchos profesionales de la salud en todo el país.

Doctor en Ciencias Médicas en 1981, Miembro de la Comisión Nacional de Ética Médica desde su fundación en 1983, Especialista de Segundo Grado en Alergología desde 1987, Miembro del Tribunal Permanente de Ciencias Clínicas

para otorgamiento de Grados Científicos, desde sus inicios en 1987, y Presidente del mismo hasta hace apenas dos años.

El 3 de diciembre de 2001 se le otorgó la categoría de Profesor de Mérito de la Universidad de Ciencias Médicas de La Habana y en el 2003, el Ministerio de Ciencia, Tecnología y Medio Ambiente le otorgó la condición de Investigador de Mérito.

Fue fundador, junto a la Doctora Melba Hernández, del Comité de Solidaridad Cubano con Viet Nam y también fundador del Partido Comunista de Cuba.

Miembro Titular y de Honor de la Sociedad Cubana de Historia de la Medicina, en la que ocupó la Presidencia desde 1996 hasta el año 2008. Miembro de la Sociedad Cubana de Alergia desde su fundación y Vicepresidente de la Sociedad Cubana de Inmunología, también desde su fundación. Miembro de la Sociedad Cubana de Pediatría.

Miembro de Honor de la Sociedad Dominicana de Pediatría, desde 1989, de la Asociación Internacional de Asmología (INTERASMA), de la Asociación Latinoamericana de Pediatría y del Comité de Alergia de la ALAFE y gestor de su constitución.

Son múltiples las condecoraciones y reconocimientos recibidos por este médico, ejemplo de abnegación y humanismo, a lo largo de su vida profesional, entre las cuales destacan la Orden Carlos J. Finlay de Barrés, otorgada por el Consejo de Estado en 1993, Héroe Nacional del Trabajo de la República de Cuba, Vanguardia Nacional del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Salud (SNTS) en 1993 y 1994, Premio Especial de la Oficina Panamericana de la Salud (OPS) y la Asociación Latinoamericana de Inmunología (ALAI) en el 2002 y Reconocimiento como Padre de la Alergia en Cuba, en el 2007.

Para su familia, especialmente para Patricia -su única hija- y Luz Marina -su esposa-, para sus compañeros de labor de tantos años en el Hospital William Soler, para sus pacientes y familiares, sus vecinos, amigos, sus compañeros de militancia revolucionaria, nuestro más sentido pésame.

POR: María del Carmen Amaro Cano
Profesora Consultante FCM "Gral. Calixto García"
Vice-Presidenta Sociedad Cubana Historia de la Medicina